



Risiko- und Sicherheitskultur im Gesundheitswesen,
Hrsg.: Ruth Hecker, Aktionsbündnis Patientensicherheit, 2022,
350 S., Medizinisch Wissenschaftliche Verlagsgesellschaft, Berlin, 59,95 €

Patientensicherheit ist nicht nur Pflichtübung für die unmittelbare Arbeit mit Patient*innen. Patientensicherheit muss bei allen Entscheidungen im Gesundheitswesen Orientierung sein. Sicher ist und leider auch schon zum Standard in der Versorgung gehört, dass wegen Zeitdruck und Verdichtung der Tätigkeit insbesondere in den Kliniken für die Patient*innen das Risiko eines Aufenthalts in diesen Strukturen steigt.

Umso wichtiger ist es, dass Risikobewusstsein und die davon abgeleiteten Maßnahmen für mehr Sicherheit handlungsrelevant für alle werden, die innerhalb des Gesundheitswesens arbeiten.

Das Aktionsbündnis Patientensicherheit ist breit angelegt. So kommen die Texte in diesem lesenswerten Buch aus allen Bereichen. Auch Akteur*innen aus der Patientenszene kommen zu Wort. Die Autor*innen zeigen die wesentlichen Handlungsfelder zur Entwicklung von Sicherheitskultur auf. Nur wenn diese als zentrales Anliegen von allen anerkannt wird, gelingt es, die Risiken bestmöglich zu beherrschen und so das Gesundheitssystem für alle Beteiligten nachhaltig zu verbessern und damit sicherer zu machen.
Peter Friemelt